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一证难“等”
世界杯的制证中心设在与足球城

体育场遥遥相对的一片白色帐篷中，
周围的地面甚至都没来得及硬化，还
是一片黄土地，一阵风吹过，尘沙飞
扬。站在简易的建筑外面，想起当初
费尽周折、耗时3个多月才申请下来的
记者证，颇有些讽刺。

和制证中心的简易相比，领证的
过程确实相当复杂。据说，此次在国
际足联正式注册的记者有1万多人，这
么多人都要到这个只有一个进口的帐
篷里办证、领证，而且大都是集中在这
几天，你就可以想象那场面会多壮观。

昨天上午 11 点，我到达制证中心
的时候，门外已经排起了长龙，入口处
有志愿者维持秩序，每隔一段时间放
人，一次只能进去8个人。进到中心里
面之后，还要分成确认身份、拍照和领
证3个环节。

而每个办理点前面同样是很长的
队伍，所要做的主要工作就是等。这
样，等我从一个黑人兄弟口中听到古
怪却也相当类似我名字的发音时，差
不过两个多小时的时间已经过去了。

不由得再次感叹我们中国人多么
厚道。2008 年奥运会时，即便是我们
的非注册记者中心，也是设在一个五
星级宾馆里，外面烈日炎炎，里面如沐
春风，而且都是“立等可取”。昨天，办
证时遇到好几个外国记者都背着和我
一样的北京奥运会时发的采访包，由
此可见我们工作所受到的肯定。

尽管等待的时间漫长，但工作人
员的态度还都非常好。给我拍照的是
个胖胖的黑人姑娘，可能是一直习惯
于给别人拍照，所以当我举起相机对
准她的时候，颇让她有些意外，继而笑
得花枝乱颤，害我多按了好几下快门。

更让我吃惊的是，结束离开的时
候，胖姑娘竟然能用很标准的中文对
我说“谢谢”。只是不知道她是谢我配
合她的工作呢，还是谢我给她拍照。
直到我拿到证件时，心里不禁暗暗叫
苦：拍个大头照她还让我摆了好几个
姿势，结果印在证件上的是最不雅的
一个，而且衣服领子还一边高一边
低。原本就不光辉的形象，就这样以
一种更不光辉的方式留在了职业生涯
中最重要的一张采访证上。

郭韬略

非南

比勒陀利亚，南非行政首都，这里距约翰内斯堡大约1个小时车程，南非世界杯裁
判的总部就在这里。昨日，记者驱车3个多小时，历经重重磨难，终于有了与裁判零距
离接触的机会……

一天3小时训练，穆宇欣说有点吃不消
记者赶到时，世界杯裁判媒体见面会刚好进行。

来自中国的边裁穆宇欣欣然接受了同胞的采访。
穆宇欣介绍，6月 2日他就抵达了南非，接着入住这

座“裁判集中营”。他说，裁判们虽然每天只训练一次，但
是一次3个小时，训练量很大让人吃不消。

与此同时，国际足联对裁判还有更多严格的要求。
“国际足联已经要求我们尽量不要跟外界接触，对我们使
用手机、电子邮件等也有严格的限制，从今天开始，我们
被要求不得再跟外面通电话。”穆宇欣说。

裁判吹一场世界杯多少钱
2万~3万美元

在与裁判的闲聊中，记者时常会问及收
入，但所有裁判几乎口径一致：“这是私人问
题，对不起，我不方便说！”事实上，国际足联也
没有就裁判收入问题对外公布，但有一点可以
肯定，国际足联绝不会亏待裁判，参照欧洲杯
的标准，裁判执法一场世界杯的收入，应该有2
万~3万美元。

事实上，在这些世界杯的执法裁判中，不乏
很多老面孔，比如意大利名哨罗塞蒂，他吹罚了
最近一次欧洲杯的决赛。还有瑞士人布萨卡，
他是欧冠赛场的红人。 晚报世界杯报道组

一路问去，连当地人都不知道裁判驻地
下午 1点，记者在黑人司机亚伯拉汉姆的带领下，从约翰内斯堡出发，直奔比勒陀利亚。事实

上，实际行程应该在1小时左右。
在国际足联的媒体通知上，裁判大本营有明确的地址，而且还标有明显的经度、纬度，因此出发

前，亚伯拉汉姆信心十足，“大约40公里，地址也很详细，我们很快就能抵达”。
40分钟后，我们抵达比勒陀利亚市中心，但问及路人地点，却没有人知道，南非当地人看到这

个地址都是无奈地摇头，车只能依靠路人的只言片语在比勒陀利亚附近盲目地乱转。我们
几乎绝望了，车子只能暂时停在加油站。也许真的车到山前必有路，一名在加
油站上班的小伙提供了一个重要信息：我们要去的地方，根本不在比勒陀利亚
市区，而是在距市区很远的乡间。这令我们眼前一亮，终于有了新的方向。

□晚报首席记者 郭韬略 约翰内斯堡 报道

距离世界杯开幕越来越近，人们对南非是
否能够举办一届安全、成功的世界杯的怀疑
也越来越大，虽然国际足联主席布拉特一再
表示，对南非信心十足，但至少很多直观感受
告诉人们，世界杯的准备工作远没有说得那么
好。

继6月6日朝鲜同尼日利亚的热身赛发生
球迷踩踏事件之后，昨天又有媒体爆出 6月 5
日在约翰内斯堡郊区的黑人聚居区索韦托附
近发生了一起运钞车抢劫案，造成了警察一死
一伤，这无疑又为即将开幕的世界杯蒙上了浓
重的阴影。

相比热身赛踩踏事件发生后不到两小时
国际足联就发表声明撇清关系，这一次这条致
使日本国家队下了 3条禁令的消息，国际足联
却没有任何反应。

昨天，在约翰内斯堡召开了一个由 9座承
办城市负责人参加的新闻发布会，在介绍了各

自的准备情况之后，所有人都表示“没问题”。
而之前的国际足联执委会也同样表达了对世
界杯成功举办的信心。

随着世界杯的日益临近，南非的安保工作
也随之升级，据说南非将投入 4万多名警察，
并配备了坦克、直升机等装备，而且还将有国
际警察参与合作。相比官方的种种说法，直
观的感受或许更能说明问题。昨天，记者在
将举办揭幕战的足球城体育场看到，除了盘
旋在上空的直升机之外，再没有什么能让人
体会到“严格”的安保措施，进入新闻中心更
是没有什么安保措施。另外，出售纪念品的
商店甚至还没有任何商品上柜，准备工作由此
可见一斑。

国际足联主席布拉特曾经信誓旦旦地表
示南非的交通没有任何问题，并向全世界球迷
发生了邀请，但事实证明，交通不是没有问题，
而是完全一塌糊涂。现在布拉特又对安保问
题同样“信心十足”，但愿这不是他的又一个空
炮。毕竟安保比交通更重要。

足球城体育场上空的直升机。足球城体育场上空的直升机。
晚报首席记者晚报首席记者 郭韬略郭韬略 图图

千万别打裁判主意 他们真的与世隔绝
经过一路询问，折腾了3个小时，我们终于找到了世界杯裁判下榻的酒店。这座酒店其实是一

个巨大的庄园，位于比勒陀利亚远郊，完全就是个封闭的小社会，里面温泉休闲会所、健身房、训练
场等一应俱全，裁判们根本不用出园就能进行训练和休闲。很明显，之所以选择这么偏僻的地址，
就是希望裁判能够尽量避免外界的干扰，保证全身心地投入比赛当中。

通信网络极差，跟家人也难联系上
其实，就算裁判们想与家人联系，他们也不一定能联系得上，因为他们所在的地方通信信号极

差。裁判媒体见面会上，两位澳大利亚的记者也前来采访。但是，等他们采访结束准备发稿时，他们
的3G上网卡却根本无法找到信号，以至于两人破口大骂。

同样被信号所困的还有裁判们。马来西亚的萨勒赫是揭幕战的第四官员，看到记者的上网卡
能正常使用的时候，他非常好奇：“这个你是在哪里买的？我自己的上网卡在这里完全没法用。”

穆宇欣穆宇欣


